

protestants étaient à l'Hôpital de Marine l'objet du prosélytisme du clergé catholique; là dessus Mr. le Grand Vicario Cascan a écrit à Mr. Dean, président du Bureau de commerce pour le prier de faire connaître à Mgr. l'Archevêque à quelle source le Bureau avait puisé ces renseignements et quels étaient les prêtres accusés, afin qu'il pût apporter remède au mal dont on se plaignait; mais Mr. Dean a refusé de se rendre à l'invitation qui lui a été faite.

Mercredi dernier, a eu lieu à Montréal, la bénédiction de la pierre angulaire d'une église qui sera dédiée à Notre-Dame de toutes grâces. La cérémonie était présidée par Mgr. de Martyropolis. Cette église est bâtie aux frais des M. M. du Séminaire de St. Sulpice.

Nous avions oublié d'annoncer la bénédiction d'une autre église à Montréal qui sera desservie par les RR.PP. Oblats.

Son excellence le gouverneur général a posé à Toronto la première pierre d'un édifice destiné à une école normale. On estime que ce bâtiment ne coûtera pas moins de £15,000 et qu'il pourra recevoir 200 jeunes gens pour s'y qualifier comme maîtres d'école outre 600 enfants dans une école modèle.

S. E. a fait, dans cette circonstance un discours dont les journaux parlent avec les plus grands éloges.

#### PARLEMENT PROVINCIAL.

M Baldwin a donné lui-même à la chambre les raisons qui ont amené sa résignation. L'hon. Monsieur a parlé avec émotion et cette émotion était partagée par tous les membres de la chambre. Après avoir donné l'histoire de la cour de Chancellerie et dit qu'il ne lui était pas possible de demeurer au pouvoir après le vote de la chambre, il a terminé son discours par ces paroles :

"Il ne me reste plus maintenant qu'à remercier la chambre pour ses bons procédés à mon égard. J'ai la conscience qu'en traversant les jours les plus orageux, qui puissent assaillir une administration, je n'ai laissé derrière moi aucune haine, aucun sentiment d'animosité personnelle. Je remercie de toutes les puissances de mon cœur pour l'appui constant dans la bonne comme dans la mauvaise fortune, que n'ont cessé de me donner mes amis du Bas-Canada; cette conduite de leur part je ne l'oublierai jamais, et elle restera au fond de mon cœur comme le plus doux de mes souvenirs. Je remercie également mes amis du Haut-Canada persuadé que ceux qui m'ont retiré

leur confiance ont agi par le plus pur motif. Quant à mes collègues de l'administration, avec lesquels je n'ai cessé de vivre en harmonie parfaite et dans les rapports de la plus vive amitié, je les laisse avec regret et en les assurant que cette amitié ne s'éteindra pas, et en leur promettant mon appui toujours quand ils le voudront. Je les laisse avec émotion."

M. LaFontaine a déclaré qu'il se retirait de la vie publique après cette session.

M. Mackensio a présenté un bill pour promouvoir l'avancement des arts utiles par l'établissement d'un bureau de brevets (lié au bureau du secrétaire provincial) et un musée.

On lit dans la *Gazette de Montréal* que le parlement provincial sera prorogé dans dix ou quinze jours.

#### NOUVELLES ÉTRANGÈRES.

FRANCE. Le mouvement en faveur de la révision de la constitution va toujours croissant. L'assemblée législative est entièrement occupée de cette question.

Le 16 le président de la république a fait la revue de troupes de la première division de l'armée de Paris. Tout s'y est passé tranquillement.

Ledru-Rollin a été condamné par contumace, à £1000 d'amende et à 24 heures de prison pour la publication de son dernier pamphlet.

L'archevêque de Paris a publié un mandement dirigé contre les erreurs du socialisme.

ANGLETERRE. Le parlement est engagé dans la discussion de la question de la guerre des Caffres et du bill des titres ecclésiastiques. Les dernières clauses de ce dernier bill ont été légèrement modifiées par la chambre des Communes.

M. Hume a remis à lundi le 30, sa proposition au sujet des lois de navigation.

—Les rapports officiels constatent que pendant les quatre dernières années 772,915 personnes ont émigré de la Grande-Bretagne et de l'Irlande aux États-Unis seulement, savoir :

En 1847	.	142,154.
1848	.	181,233.
1849	.	219,450.
1850	.	223,078.

—Le Rév. M. Manning, dont nous annonçons la conversion il y a quelque temps, dans l'*Abeille*, a célébré sa première messe le 16 juin, dans l'église de l'Immaculée Conception, Farm-street. Il était assisté par le Rév. P. Raviguani et une foule considérable remplissait l'église. L'intention de M. Manning est de se rendre à Rome pour

commencer ses études théologiques.

ROME. Le 2e conseil de guerre a prononcé la peine de mort contre quatre soldats romains compromis dans une collision du 4 mai, et la peine des travaux forcés pour un temps plus ou moins long contre cinq autres militaires romains impliqués dans la même affaire.

Le cardinal Fornari a été nommé à la Préfecture de la Sacrée Congrégation des études, qui répond au ministère de l'instruction publique en France.

ESPAGNE. La nouvelle chambre des députés s'est définitivement constitué en choisissant pour président M. Mayans, candidat ministériel. M. Ologaza, candidat progressiste, n'a réuni que 26 voix; M. Mayans en a obtenu 141. Le gouvernement de Madrid est toujours décidé à n'intervenir en Portugal que dans le cas où la couronne de la reine sera sérieusement menacée; et dans cette circonstance même, M. de Miraflores, ministre des affaires étrangères, a déclaré qu'il consulterait préalablement la France et l'Angleterre.

PORTUGAL. Les nouvelles de Lisbonne du 19 disent que tout est y était tranquille. La nouvelle loi électorale a été décrétée, mais les Cortès ne pourront se réunir avant la mi-octobre.

ALLEMAGNE. Des rixes sanglantes ont eu lieu entre les soldats autrichiens cantonnés à Hambourg et les matelots de cette ville. Le 9 juin, le sénat de la ville a dû se mettre en permanence, à la suite d'une collision qui a causé la mort de six hommes.

—Le duc et la duchesse de Nemours ont quitté Claremont pour se rendre à Vienne où les appelle inopinément la maladie du duc de Saxe-Cobourg, père de la duchesse, qui a été frappé, dit-on, d'apoplexie.

#### AUTOMATES DE VAUCANSON.

Ceux qui ont suivi leur cour de *Métaphysique*, ont déjà fait connaissance avec le célèbre Vaucanson. Les philosophes qui prétendent que les bêtes n'ont pas d'âme, en appellent à son génie pour favoriser leur opinion.

Ce célèbre mécanicien est né à Grenoble le 24 février 1709 et mourut à Paris le 21 novembre 1783.

Il fit deux statues d'une assez belle apparence, mais admirables surtout par leur exécution intérieure, c'était une organisation presque vitale, puisque l'une de deux jouait réellement de la flûte traversière, et l'autre, de la flûte à trois trous, qu'elle accompagnait de roulement de tambourin.

Vaucanson parvint à faire exécuter dix airs différents à son joueur de flûte et vingt contredances à son joueur de tambourin.